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本报讯（记者 刘超峰）昨晚，由
郑州报业集团、省社会体育管理中
心主办，郑州日报社、省围棋协会、
智美集团承办，安利（中国）日用品
有限公司协办的第五届“安利杯”河
南省业余围棋公开赛在豫棉宾馆精
彩开幕。省体育局副局长梅宝菊宣

布第五届“安利杯”河南省业余围棋
锦标赛开幕。中国围棋协会副主
席、河南围棋界泰斗黄进先为比赛
落子。

本次比赛分公开组（12岁以上）、
少年组（8～12岁）、儿童组（8岁以下）
和亲子组四个组别进行。比赛赛制

为九轮积分循环制，赛期为 3 天半。
开幕式结束后，来自全省各地的近
200名业余围棋高手展开了本次比赛
首回合的较量。另外，近些年特设的

“亲子趣味赛”今年将继续“趣味”下
去，凡为直系亲属的两人均可参加这
项赛事，以混双形式进行比赛。无论

棋力高低，肯定会在这项趣味赛中找
到乐趣。

经过多年的发展，“安利杯”围棋
赛已成为河南省业余围棋界的品牌
赛事，给全省广大围棋爱好者搭起了
切磋棋艺、增进友谊的擂台，成为“五
一”棋迷们最快乐的节日。

第五届“安利杯”围棋赛昨晚落子
近200名高手鏖战“黑白世界”

岁岁年年花相似，年年岁岁花
不同。转眼间，“安利杯”围棋赛已
经进行到第五个年头。五年的快
乐，五年的酸甜，五年的甘苦，都在
不断的持续中走向“成熟”。

“奥克杯”10年，“安利杯”5年，在
历史的长河中，15年的岁月仅仅是沧
海一粟，但在河南业余棋坛中，这绝对
是业余精品赛事中的一朵奇葩。从开
始摸着石头过河，到如今各项工作的
熟门熟路，就连许斐然、李天罡、卢宁、
苏广悦、孙皓……当年这些稚嫩的懵
懂少年，伴随着这项赛事的成长，如今
都变成神采飞扬的青年才俊，唯一不
变的是黑白世界里的激情。

过节了！每个人选择过节的方
式各有不同，你可以选择叫上你的朋
友一起出游，也可以选择带着妻儿老

小逛逛商场或公园，或是在家里美美
地吃饱了睡、睡起来再吃……下棋
的、爱好围棋的，对于这一人群来说，
过节最好的方式无疑是下棋。每年
比赛时，相熟的棋友下完棋后相约喝
酒聊天，快活逍遥、真是惬意。

人生如棋，下棋要学会运筹帷
幄，决胜千里，要懂得走这步棋，预想
到后面几步棋的走势。下棋是心智
的比拼。棋盘如战场，下棋的过程也
是一个斗智斗勇的过程。但棋品彰
显人品，不同品行的人下棋就会下出
不同的棋风。人生也要学会深思熟
虑，工作要有科学的安排和打算，人
生要有明确的奋斗目标……人生如
棋，当你处于优势的时候，不要张狂、
不要得意忘形、不要目空一切。劣势
的时候，也不能气馁、灰心……

10年一个轮回，10年一次“大
庆”。送走了 10年的“奥克”情，新

“安利”又伴随我们而来。我们渴望
“十全十美”，我们也期待“一心一
意”，更期盼下一个 5年、10年的继
续……“十全十美”奥克情，是完美
的10年终点，“安利杯”又是个新起
点。习惯了“奥克”，如今我们更要
熟悉和适应“安利”。

10年“奥克”，5年“安利”，坚守
15年，一路走来，在河南省业余围
棋赛事中，无论是奥克杯还是安利
杯已经成为旗帜。十年磨一剑，把
这项赛事办成省会棋迷的一种“习

惯”真的非常不容易。有一种精彩
叫“成熟”，是不得不说的故事，精彩
还在演绎，更是坚韧的持续。

刘超峰

昨晚第五届“安利杯”河南省
业余围棋公开赛开幕式上，河南省
体育局副局长梅宝菊与这项比赛
有了第二次“亲密接触”。连续两
年参加开幕式，梅宝菊深有感触：

“比赛的地点虽然变了，但棋迷们
参与这项赛事的热情没有变，企业
与赛事的完美结合更没有变，应该
为这些点赞。”

“参加这项比赛，总能被这些
选手的热情所感染。无论是孩子
还是家长，或者是年龄大的棋手，
他们在不大的围棋盘中博弈较量，
其实展现出的则是整个人生的大
舞台，更是全民健身的大世界。围
棋是我们中华民族传统文化的一
部分，也是一项传统体育项目。参
与这项运动不但可以弘扬我们的
传统文化，同时也可以启迪人的思
维，让参与其中的孩子也好成年人
也罢，都能享受其中的智慧乐趣。”
梅宝菊如是说。

当得知安利公司已经是连续第
五年为河南省业余围棋锦标赛提供
冠名赞助时，梅宝菊不住地点头称
赞：“安利公司的行为非常值得赞
扬，一项赛事的成功举办离不开企
业的支持，为了促进全民健身的开
展，同样需要更多企业与体育赛事
相结合，提供帮助，实现‘双赢’。‘安
利杯’围棋赛为企业与赛事如何完
美结合，提供了很好的借鉴。安利
公司赞助这项比赛，让我们看到了

一个优秀企业的社会责任感。正是
因为有了像安利公司这样企业提供
赞助，才能打造出让更多群众参与
其中的精品赛事，以此进一步推动
全民健身事业的发展。”

无论是以前连续举办了 10 年
的“奥克杯”，还是现在已经连续举
办了 5年的“安利杯”，郑州报业集
团在每年“五一”期间举办围棋赛至
今已经坚持了十几年。对此，梅宝
菊也给予了充分肯定：“作为一个媒
体，除了给群众正确的舆论导向外，
还能身体力行地大力推广全民健
身，让广大群众都能够有机会在全
民健身的大世界中展现风采，而且
一坚持就是十几年，这本身就让我
很感动。郑州报业集团这样的做法
很值得称赞。”

企业与赛事的完美结合，再加
上媒体的介入，可以形成多赢的局
面。“安利杯”围棋赛就是一个很好
的例子。对此，梅宝菊满怀信心地
说：“‘安利杯’围棋赛给我们了不少
启发。作为体育职能部门，省体育
局有责任和义务引领广大群众参与
到丰富的业余文化生活中。以后我
们还将与社会各界一同努力举办更
多的赛事，同时也希望以后能有更
多的企业参与到各类赛事的举办中
来，打造更多全民健身的好平台，以
形成更多的多赢局面。”

本报记者 陈 凯

“感动主办方的精诚合作，感动
媒体对河南围棋不懈的责任，感动
这个品牌赛事的持续。三个感动，
句句露出真情。”昨天晚上，面对众
多参赛的围棋高手，崇尚运动健康
的安利（中国）日用品有限公司河南
分公司总监于捍东先生喜在心上，
动在心里，更因与本报五年的良好
合作而“感动”。

连续五年的精诚合作，确实让
于总有很多“感动”，安利杯赛连续
五年成功合作，于总更是信心倍
增：“安利如今能做到高品牌、高精
端，相信安利杯围棋赛也会朝着这
个方向发展，而且会越来越好。一
直以来，安利就对体育产生浓厚的
兴趣，围棋比赛在我的印象中也可
以是公益性很强的事情，企业发展
到目前，有责任多做一些公益性的
事情。这些理由使得郑州日报和
我们联合起来，将这项传统的赛事
继续办下去。”

“安利一直倡导‘运动、营养、健
康’的生活方式，号召有健康才有将
来。‘下好棋，倡导健康生活方式’则
是安利提倡的。”近年来，安利一直
致力于体育事业和公益事业的发
展，全国闻名的万人健康跑，郑州市
的新年跑、爱心慈善马拉松，以及形
式多样的各项公益事业经常可以看
到“安利”的身影。谈到为何对省业
余围棋锦标赛情有独钟时，于总说，
郑州报业传媒集团与安利公司联手
打造的“安利杯”围棋赛肯定会获得
圆满成功，我们一直在关注着这项
非常有影响的赛事。通过五届“安
利杯”围棋赛的“实战”检验，双方合
作得非常成功和愉快，使我们更有
决心把这项传统赛事继续办下去，

更好地为我省棋迷服务。
作为企业冠名围棋赛，致力于

公共事业，也是安利一直以来所坚
持的。同时，大力支持、推广围棋，
也是弘扬传统文化，为中国传统文
化发展做贡献。对于如何寻找企业
与围棋的结合点，于总有着自己独
到的见解：“企业有企业文化，而围
棋是一种很高雅的文化，我非常乐
意寻找彼此的结合点，古人常以‘琴
棋书画’论及个人的才华和修养，其
中的‘棋’指的就是围棋。围棋作为
琴棋书画四艺之一，反映了中国传
统思想文化的精髓，也能很好地锻
炼人们的脑力。”

青少年的培养是围棋水平提高
的关键和基础，而参加围棋比赛的
选手“娃娃军”占有相当大的比重，
对此于捍东表示非常愿意添把火，
他说：“河南围棋遇到困难，越是最
困难的时候，更需要像我们这样的
企业助一臂之力。因此资助该项赛
事目的就是给低潮中的河南围棋再
添一把火，只要大家齐心协力，多举
办这样有影响的传统赛事，未来河
南围棋的发展肯定前途光明。”

安利一向崇尚和倡导公益事
业，每年拿出资金资助困难学生，帮
扶他们走出困境。本次的围棋赛也
加入了公益围棋的元素，面向社会
征集了爱好围棋的 10 名贫困的孩
子，免费让他们进行为期一年的学
习，成绩优秀的孩子并有机会得到
名师的指导，通过公益活动，安利也
希望更多的市民能关注到这些孩
子，给他们一些温暖和关爱，也让更
多的孩子能有机会学习围棋，感受
围棋的文化与内涵。

本报记者 刘超峰

因参与而“感动”

河南围棋不能当没落贵族
——访中国围棋协会副主席黄进先

随着“安利杯”围棋赛影响力的
不断扩大，每年都会吸引大量新人
参与到这项赛事中，今年的赛事也
不例外。正在纬一路小学读五年级
的王思源就是其中的一个。尽管是
第一次参加“安利杯”的“新人”，但
小思源却怀着大抱负：“来参赛，当
然要争取冠军了。”

王思源告诉记者，他目前是业
余二段，参加的是本届“安利杯”围
棋赛少儿组的比赛。而参加这个组
别的诸多小选手也是藏龙卧虎，业
余三四段的大有人在。谈到如何去
应对这些高手，小思源说：“段位上

的差别，并不能证明他们的实力就
一定比我强。比赛的时候还是要看
临场发挥的。这点我觉得我有优
势。”

“你的优势在哪儿呢？”记者好
奇地问道。

“优势就是能坐得住啊！能坐
得住，思路就不会短，就更能想、走
出好棋啊！”小思源小大人般的回
答，一下子逗乐了身边所有人。

果然，昨晚的首轮比赛，“坐得
住”的小思源旗开得胜。“这才刚刚
开始呢！”怀着大抱负的小思源赛后
平静地说。 本报记者 陈 凯

“新人”也有大抱负

“好久不见了！一切可好？”“真的是好久没见
了！一切都不错。”昨晚，在第五届“安利杯”围棋赛
现场见到卢宁时，他刚刚取得了首轮比赛的胜利。
没有过多的寒暄客套，有的只是老朋友久违相逢后
的真挚问候。一晃五年过去了，终于闲下来的卢宁，
也终于有了与“安利杯”的第一次“亲密接触”。“这次
回来参加比赛，主要还是为了寻师访友，与以前的老
师、老朋友见见面叙叙旧，享受围棋的乐趣，至于名
次什么的真没去想。”卢宁平静地说。

无欲无求已经成了现在的卢宁对待围棋的态
度。谁曾想，当初这个意气风发的少年曾经也有过
冲击职业的梦想。“不是放弃围棋了，而是把一切都
看淡了，围棋现在对我来说就是一个纯粹的业余爱
好。”由于不想违背父母的意愿，卢宁回到了南阳老
家，随之也就割舍下了他所钟爱的围棋，过起了“朝
九晚五”生活。现如今的卢宁已经步入了婚姻殿堂，
看着眼前已经明显发福的他，可以感觉出他的幸
福。“现在只是偶尔在网上跟别人下下，平时也没什
么机会下。”卢宁如是说。

与卢宁一样，他的爱人也是一位普普通通的上
班族，对于围棋则是一窍不通。“怎么不教你妻子下
棋，这样你平时不就有人跟你下了？”

“教会她了，我敢赢她吗？她可是我们家的大领
导啊！”卢宁幽默地说，“不要问我对这次比赛有什么
期待啊，我这次来就是‘打酱油’的，享受对弈中的快
乐才是最重要的。”

寻师问友，乐享“棋”中。卢宁对于自己“安利
杯”的处子秀并没有什么期待。在他看来，围棋中的
人远比胜负重要，与师与友把酒言欢，畅谈叙旧，就
是他现如今快乐的“围棋人生”。 本报记者 陈 凯

卢宁：寻师访友乐享“棋”中

萌娃一箩筐萌娃一箩筐
每年的“安利杯”围棋赛，参加少年组和儿童组比赛的萌娃

们都会成为赛场上一道独特的风景，甚至让人分不清他们是来
下棋的还是来卖萌的。比起可爱的娃们，赛场门口翘首观望的
家长们（左下图）和托腮苦思的“大叔”（右图），就没那么吸引记
者的镜头了。 本版图片由本报记者 李 焱 摄

黄进先老师（右）为比赛开棋。

精神矍铄，满面红光，昨天晚上的安
利杯开幕式和赛场，中国围棋协会副主
席、河南围棋泰斗级人物黄进先出现时，
全场棋迷给这位 72岁的棋坛“常青树”
投以赞佩的掌声。

如今已经退休多年的黄进先老师退
而不休，平时没事的时候唱歌、旅游都是
黄老先生的最爱，当然围棋还是黄进先
的首选，只要有时间他都会到赛场上观
摩，近几年他在广东发现一个好苗子，经
过他的细心栽培之后，已经获得世界青
少年的冠军，现在已经出现在中国顶级
围棋赛场，前途不可限量。

对于郑州日报社倾心打造的安利杯
围棋赛事，黄进先赞不绝口：“河南围棋
发展必须狠抓基层，安利杯围棋赛事正
是从基层发展的典范，可惜像现在这样
规模的传统赛事河南还很少，这在客观
上也放缓了河南围棋前进的脚步。”

谈到本届业余围棋赛，黄进先充满
自信：“本次比赛的少年组是河南现阶
段实力最高水平，小选手水平相当强，
很多选手都在著名的围棋道场学习，
比成人水平高的小选手比比皆是，显
示出河南围棋后备选手咄咄逼人的气
势和欣喜的未来，只要他们好好学习，
相信定会为河南围棋水平的提高做出
贡献。”

不知不觉，棋迷喜爱的奥克杯围
棋赛走过十年大庆之后，又顺利地进
行了五届安利杯的围棋赛事。河南围
棋同样具有良好的群众基础，但是近
年来河南围棋处于历史的低谷。河南
围棋如何发展？走出低谷还有多远？

经历过辉煌的河南围棋，近年来却
寂静无声。河南围棋和象棋一样同样受
到资金的困扰，加上现在没有专业队伍
和职业俱乐部，直接制约了河南围棋的
发展。面对我省围棋目前的状况，黄进
先表示，有人称河南围棋是“没落的贵
族”，有人才却无法在河南施展，像洛阳
的时越等都是咱河南的骄傲，可惜这些
高水平人才都被别的省抢走了，我们不
能当这个没落的贵族啊。为了河南围棋
的发展，他希望社会各界有识之士，像支
持河南象棋一样，给寒冬中的河南围棋
送上复兴之火。近年来，河南围棋逐渐
有走出低谷的迹象，黄进先说：“现在一
年一度的安利杯围棋赛已成为传统，每
年创纪录的数千人河南省围棋段位赛，
至今在全国绝无仅有，大有‘人满为患’
的感觉，这让我们看到了河南围棋的希
望，也让我们更坚定了发展河南围棋的
决心，相信有这么多后备人才的参与，河
南围棋复兴之路一定不会太远。”

本报记者 刘超峰

本报讯（记者 刘超峰）昨晚，
由郑州报业集团、省社会体育管
理中心主办，郑州日报社、省围棋
协会、智美集团承办，安利（中国）
日用品有限公司协办的第五届

“安利杯”河南省业余围棋公开赛
在豫棉宾馆开幕，简短的开幕式
结束后，来自全省各地以及省外
的近 200名业余围棋高手进行了
首回合的较量。经过激烈角逐，
李天罡、卢宁、王峥增等名将悉数
过关，而一些小棋手也表现出了
不俗的战斗力，纷纷闯过首轮关。

昨天最为引人瞩目的当属上

届冠军李天罡与陈刚的对决，两
名高手都是实力派选手，首回合
两人就狭路相逢，经过激烈角逐
后，李天罡棋高一招，最终击败陈
刚取得开门红。今年特意赶来参
赛的名将卢宁也没有遇到挑战，
首轮轻松击败对手。

今天上午，本次赛事将展开
第二轮的争夺。“安利杯”围棋
赛已成功举办四届。本次比赛依
然有不少熟悉的身影，其中包括
四届“奥克杯”冠军得主、去年“安
利杯”冠军李天罡以及棋迷熟悉
的卢宁、王峥增等老将。

有一种精彩叫“成熟”有一种精彩叫“成熟”


